



ÖIR-Werkstattgespräch

Aktuelle Herausforderungen der Mobilitätswende – Arbeitsplatzerreichbarkeit, Mobilitätsarmut und Güterverkehr

Die Mobilität von Personen und Gütern steht aktuell vor vielfältigen Herausforderungen – Klimawandel und Reduktion von Treibhausgasen, Mobilitätswende, Defizite in Infrastruktur und Erreichbarkeit, Kosten und Leistbarkeit, etc. Mit seinen Arbeiten versucht das ÖIR, diesen Herausforderungen fachlich zu begegnen. In diesem Werkstattgespräch stellen wir drei Beispiele vor:

- ▶ Sichere, kostengünstige und klimafreundliche Arbeitswege sind ein Ziel der **Arbeiterkammer Wien**. Für sie analysierte das ÖIR die aktuelle Situation zur **ÖV-Anbindung großer Arbeitsplatzstandorte in Österreich**. Als Ergebnis entstand eine interaktive Karte, welche für alle Betriebe mit mehr als 50 Arbeitsplätzen die Qualität der Versorgung mit öffentlichen Verkehrsmitteln in Form der ÖV-Güteklassen zeigt.

Referenten: Gerald Kovacic und Cristian Andronic

- ▶ **Mobilitätsarmut** wird zunehmend ein Thema für sozial Schwache. Im vom **Klima- und Energiefonds** geförderten Projekt „**erREICHbar**“ haben ÖIR und AIT die Gründe für Mobilitätsarmut erhoben. Sie schätzten die Zahl der betroffenen Haushalte und zeigten die räumlichen Unterschiede auf.

Referent:innen: Stephanie Kirchmayr-Novak und Erich Dallhammer

- ▶ Das Land Steiermark hat sich in ihrer Klima- und Energiestrategie 2030 zum Ziel gesetzt, den Güterverkehr weitestgehend von der Straße auf die Schiene zu verlagern. In Zusammenarbeit mit der Steiermärkischen Abteilung Verkehr und Landeshochbau hat das ÖIR im „**Masterplan Güterverkehr Steiermark**“ die wirtschaftlichen und infrastrukturellen Rahmenbedingungen für den Güterverkehr in der Steiermark dargestellt, Marktpotenziale für den Schienengüterverkehr analysiert und Maßnahmen zur Steigerung des Gütertransportes auf der Schiene aufgezeigt.

Referenten: Wolfgang Neugebauer und Stephanie Kirchmayr-Novak

Mittwoch, 28. Februar 2024, 16 bis 18 Uhr | Hybridveranstaltung vor Ort und online

ÖIR, 1010 Wien, Franz-Josefs-Kai 27, 1. Stock, Konferenzzimmer

Anmeldung per E-Mail an team@oir.at bis Montag, 26. Februar 2024.

Bitte um Bekanntgabe, ob Sie online oder vor Ort teilnehmen möchten.

Der Zugangslink wird Ihnen unmittelbar vor der Veranstaltung zugesandt.

Mit der Teilnahme erklären Sie sich einverstanden, dass im Rahmen der Veranstaltung aufgenommene Bilder für die Öffentlichkeitsarbeit der ÖIR GmbH verwendet werden.

In den ÖIR-Werkstattgesprächen präsentieren wir in unregelmäßigen Abständen abgeschlossene und laufende Projekte des ÖIR, stellen Methoden und Verfahrensweisen zur Diskussion und setzen uns mit den Arbeiten von Kolleginnen und Kollegen auseinander. Wir laden Sie herzlich ein, am fachlichen Meinungs- und Erfahrungsaustausch teilzunehmen!